

Crónica

Día 5. Al anochecer pasacalle por la música del pueblo de Perelló.

Día 6. Al amanecer, la música recorrerá las calles de ésta partida, tocando alegres danzas y avisando á sus moradores, que ha llegado el día que celebran la fiesta, á su querida y venerada patrona.

A las nueve, misa cantada á toda orquesta, siendo el orador sagrado el Rdo. P. Antonio Rosell, de la Compañía de Jesús.

Por la tarde, según costumbre de todos los años, habrá baile popular, en la plaza de la Iglesia.

Al anoche saldrá la procesion de Ntra. Sra. de la Oliva siendo presidida por las dignas autoridades de esta morigerada partida.

A las nueve de la noche, así como las dos noches siguientes, habrá bailes populares.

Día 7. Al amanecer diana, como el día anterior y á las 8, misa cantada al glorioso San Roque, al cual profesa devoción especial este católico vecindario.

Por la tarde á las tres, así como el día siguiente, habrá corridas de toros, propiedad de don Domingo Princep Murall.

Día 8. Interpretando los buenos sentimientos de estas habitantes y siguiendo antigua costumbre, se celebrará á las siete solemne funeral por el eterno descanso de los difuntos de esta partida.

De V. atento amigo.—Un suscriptor.

CULTOS

Solemne Novena que la Archicofradía de Jóvenes Católicas, consagra á su seráfica madre Santa Teresa de Jesús en la iglesia de San Antonio. Tortosa.—Año 1901.

Novenario: Todos los días, á partir del día 7, se celebrará á las siete de la mañana la santa misa; durante ésta se meditarán las principales virtudes de la Santa. Por la tarde, á las cinco y media, principiará la Novena con exposición del Santísimo Sacramento. El domingo día 13 la Novena principiará á las cinco.

Los sermones que se predicarán todos los días del Novenario, están á cargo de los distinguidos oradores siguientes.

Día 7. Rdo. D. Cayetano González, Pbro., O. D.—Día 8. Rdo. D. Joaquín Gamundi, Pbro.—Día 9. Rdo. D. José Matamoros, Pbro.—Día 10. Dr. D. Domingo Mauri, Pbro.—Día 11. Rdo. D. Francisco Tena, Pbro.—Día 12. Rdo. D. Cayetano González, Pbro., O. D.—Día 13. Dr. D. Tomás Bellpuig, Pbro.—Día 14. Ldo. D. Rafael Alguero, Pbro.

Fiesta de la seráfica Madre Santa Teresa de Jesús, 15 de Octubre. A las siete de la mañana: Misa de Comunión general con plática preparatoria. A las diez y media: Misa solemne cantada á grande orquesta.

A las cinco de la tarde: Función solemne; en ella se cantará el seráfico Triagio y predicará el elocuente orador Dr. D. Manuel Juan Marco, Beneficiado de la Catedral. Después de la reserva se adorará la Reliquia de la Santa.

Las brigadas municipales

Las brigadas del Ayuntamiento, distribuidas con el mayor orden, continúan trabajando activamente en la limpieza de nuestras calles, y en el arreglo de los caminos vecinales, que quedaron convertidos en barrancos, después de la violentísima lluvia del lunes último.

En varios puntos de la población, y en sus cercanías, se observa mucho movimiento de operarios que practican los útiles trabajos de arreglo impuestos en estos momentos, por la fuerza de las circunstancias.

El Ayuntamiento procede con celo y actividad, dentro de los medios que le ofrece el presupuesto municipal, en la reparación de los perjuicios causados en las vías públicas, haciéndose acreedor al aplauso de la generalidad de sus administradores, que aprecian, como buena y provechosa, la gestión administrativa de nuestros amigos, al frente de los intereses de Tortosa.

Agentes de policía.—Armas encontradas.

Llegaron ayer á esta ciudad, el Inspector de vigilancia de la provincia Sr. Parés, y tres agentes de policía, encargados de practicar un registro minucioso en el inmediato barranco de San Antonio, término municipal de Roquetas, descubriendo la existencia de un cajón, con unos 20 fusiles de antiguo sistema, dos sables dentro de un saco, y algunas municiones.

El servicio se llevó á cabo con el mayor sigilo, y el hecho se puso en conocimiento del Juzgado municipal de Roquetas.

Ayer tarde regresaron á Tarragona dichos agentes, conduciendo este hallazgo.

Ahora que se habla de agitación carlista en algunas provincias de Cataluña, á juzgar por las impresiones de la prensa, se ha enlazado este descubrimiento con los supuestos manejos de los enemigos del orden, por más que en nuestra comarca la tranquilidad es completa, y anteriormente nada se había dicho entre nosotros que tuviese relación con movimientos ni intentonas.

La superior y digna autoridad civil de la provincia, se conoce que no descuida la vigilancia.

Mal servicio

Dice *El Ebro* en su número de ayer:

«Escandaloso, archiescandaloso es lo que está sucediendo con motivo de la irregular circulación de trenes.

Después de tres días de pasadas las tormentas que estropearon la línea férrea, esta es la hora que todavía no se ha normalizado el servicio de coches.

La correspondencia llega tarde y mal.

No es obra de romanos la organización de trasbordos, cuando se quiere servir con interés y puntualidad al público; pero en cambio es pedir cotufas en el golfo, hacer entrar en vereda á las omnipotentes compañías españolas.»

Desperfectos

El desperfecto ocasionado en la línea férrea por los fuertes aguaceros de estos días, ocurrió en el kilómetro 210, arrasando la avenida, el puente llamado de Camarles, quedando la vía destruida en una extensión de 50 metros.

Se trabaja activamente, para dejarla reparada, lo mas pronto posible.

Ha recibido el grado de licenciado en farmacia, el joven don José María

Jardí, hijo de nuestro particular y apreciado amigo don Salvador, secretario que ha sido del Ayuntamiento de Roquetas, durante muchos años, en situaciones anteriores. Felicitamos por tal motivo, al joven Jardí y á su apreciable familia.

SUSCRIPCION voluntaria á favor de D.^a Marina Carles, dueña de la casa que se derrumbó á consecuencia de los últimos aguaceros.

	Pasetas
D. Miguel Bau.	5 00
» Damían Majordom.	3 00
» Jaime Armengel.	2 50
» José M. ^a Grego.	2 50
» Ramón Rodríguez.	2 50
Suma y sigue.	-----

Haciéndose necesario en el Cuartel principal que ocupa el segundo batallón del regimiento de Luchana, la instalación de una cantina, para el consumo particular de la tropa, las personas de esta localidad que deseen hacer proposiciones, deberán presentarse con el indicado objeto en esta Comandancia militar, de diez á doce, todos los días laborables.

Anteayer no celebró sesión la Diputación provincial, por haberse de reunir las comisiones, para dictaminar sobre los asuntos sometidos á su informe.

En el plan general de canales de riego y pantanos, que ha sido puesto á la resolución del actual ministro, figuran las siguientes obras, que interesan á esta provincia.

Tarragona: canal del Delta izquierdo del Ebro, 6.100.000; pantanos de Riudecañas y la Rochela, 1.320.000.

La Comisión provincial, ha señalado para la celebración de sus sesiones ordinarias durante el presente mes, los días 14, 21 y 31, á la hora de costumbre.

La sección de Propiedades, anuncia que se ha accedido á la trasmisión solicitada de dos censos de pensión, á una de seis y tres pesos respectivamente, impuestos á favor del Cabildo de Tortosa, que gravan una heredad, masía llamada de «Gené», y otra arbolado, de olivos y algarrobas, y el resto malvia.

Principian ya á verse algunos preparativos en el Cementerio, para colocar nuevas lápidas y arreglar algunos nichos, capillas y panteones, con el fin de tenerlos dispuestos, para las próximas fiestas de Todos los Santos.

En los escaparates de la librería de don Arturo Voltes, hemos tenido el gusto de admirar tres preciosas panderetas, destinadas á una aristocrática dama de la Corte, y en las que el distinguido pintor tortosino, nuestro querido amigo don Juan Cardona, ha reproducido tres notas de color, repletas de bellezas y poesías, que son á la vez recuerdos de Aragón.

Aunque en trabajos de la índole de los que nos ocupan, no puede juzgarse de la personalidad artística de su autor, adivinase en aquellas notas, ricas de color y sentimiento, el pincel de un maestro que un día ha de dar gloria no escasa á Tortosa.

Trabaja actualmente el Sr. Cardona, en recoger apuntes y notas artísticas de nuestra ciudad y alrededores para algunos cuadros que se propone pintar, á su regreso á Madrid.

Muchos de los toneleros asociados de esta ciudad, que se declararon últimamente en huelga, partieron ayer para Vinaroz, en busca de trabajo.

El antiguo cuartel de Santo Domingo queda desalojado actualmente, con motivo de haber sido instalado en los nuevos Cuarteles, el segundo batallón de Luchana, llegado anteayer.

Hoy, con motivo de ser los días del rey consorte don Francisco de Asís, las tropas han vestido de gala, y ha ondeado el pabellón nacional, en los edificios públicos.

Se interesa la presentación en esta Comandancia militar, de Rosa Vallejo Agramant, madre del soldado José Panisello Vallejo, para asuntos del servicio.

Ha experimentado algún alivio en su grave enfermedad, la señora hermana del Diputado provincial don Pedro Inglada, particular amigo nuestro.

Lo celebramos infinito.

Blanco y Negro anuncia en su interesante número de esta semana «Concurso de carteles artísticos», que seguramente será como los anteriores, un nuevo triunfo para la popular revista madrileña, que cada día adquiere mayor perfección, como son prueba evidente en este número varias planas en color de Emilio Sala, García y Rodríguez, Huertas, Varela y Saez; una historieta cómica de los Juegos florales y una intencionada nota política de Xaudaró. La excelente información fotográfica de *Blanco y Negro* le permita dar en sus actualidades notas como los funerales de Mac Kinley en el Capitolio, la esposa del nuevo Presidente de los Estados Unidos, y la Exposición de Segovia. Además, para el elemento femenino tiene este número un pedernil atractivo en el suplemento de «La mujer y la casa», donde podrán ver las últimas novedades en «colletes» y mobiliarios de gusto modernista.

Véndese en la acreditada librería de las herederas de don L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

FUMADORES

El mejor papel
El librito japonés
Y marca «El Negrito»
Los hay engomados.
Y de dos céntimos el librito.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilá.

Día 4 de Octubre de 1901

Barómetro

Máxima 756'10. Mínima 755'10. Oscilación 1'00.

Termómetro

Máxima 25'00 Mínima 13'00 Media 19'00.

Evaporímetro, 5'4.
Pluviómetro, 0'0.
Estado del cielo, despejado.
Dirección del viento, N. O.
Observaciones. Termómetro seco, 21'00. Idem húmedo, 20'00.
El alumno,
Juan Hierro.

El alumno,
José Llanes.

Es el *Tridigestivo R. Camacho*, un medicamento que sin contener ningún veneno, cura completa y radicalmente todos los males del estómago, lo cual significa una gran superioridad sobre los hasta aquí conocidos, que no hacen más que aliviar el dolor; llamamos la atención de los doctores, para que se fijen en este medicamento, el cual *sin tener morfina ni cocaina, quita siempre el dolor de estómago*, y esto ocurre al tomar la primera dosis. Se emplea siempre que haya dolor ó molestia en el estómago, siendo sus efectos seguros

y rápidos; no perjudica ni ataca al corazón, como los preparados con cocaína.

—Precio en España, 4 pesetas frasco—
Depósito en Madrid: Dr. Torres Muñoz, en Marsella, en Badajoz, su autor R. Camacho, farmacéutico, premiado con medalla de oro.

DESDE MAELLA

Maella 2 Octubre 1901.

Sr. Dr. del DIARIO DE TORTOSA.

Muy Sr. mio: A consecuencia de haber sido el último invierno escaso de lluvias, por aquí las olivas del secano se resentían en muchas fincas; pero con la copiosa lluvia que antea-yer cayó por este país, se repondrá algo dicho fruto, y además, muchos labradores, principiarán a sembrar en varios puntos regados.

—Este año la cosecha de higos no pasará de regular, pues a consecuencia de la pérdida de muchas higuera, no será nunca lo que años atrás era.

—Ya principian a vendimiar algunos cosecheros; pero en vista de la poca salida del fruto y del bajo precio de los caldos, los labradores están disgustados.

—Se ha abierto alguno que otro molino para extraer el poco aceite que tienen las olivas de la primera *esperga*, y según se dice, pagándolas a ocho pesetas la arroba, con mucha escasez sacan para cubrir los gastos de recolección.

Queda de V., afmo. S. S.

El Corresponsal.

PROGRAMA

de las ferias y fiestas que la villa de Uldecona, ha de celebrar en el mes de Octubre, en obsequio a su Glorioso Patrón, el evangelista San Lucas.

DIA 17.—Un vuelo general de campanas, anunciará al medio día, la festividad del día siguiente; repitiéndose el anuncio al anochecer, aumentado con escogidas piezas que tocará por la población, la banda de música de «SAN JOSÉ», dirigida por D. José Estelí Forcadell.

DIA 18.—Al amanecer, la propia banda tocará alegre diana por las calles mas céntricas de la población. A las nueve, y en la Iglesia Parroquial, se celebrará solemne Misa con música, dedicada al Patrón San Lucas, cuyo panegirico pronunciará un elocuente orador, teniendo lugar por la tarde, con igual solemnidad, las vísperas y lucida procesión, con asistencia del Cabildo municipal. Y terminada, habrá las acostumbradas carreras de hombres, niños y caballos; verificándose por la noche, en la plaza pública, el muy conocido y no menos vistoso baile popular.

DIA 19.—A las nueve, solemne aniversario para los difuntos de la Parroquia, con asistencia de una nutrida comisión del Ayuntamiento. Y por la tarde, corrida de vaquillas en la Plaza pública, amenizando el acto la banda de que queda hecho mérito; celebrándose por la noche, los consiguientes bailes en los casinos de la población.

DIA 20.—Por la tarde, segunda

corrida de vaquillas en la Plaza pública; teniendo lugar por la noche, y en los mismos edificios, los bailes del día anterior.

DIAS 21 y 22.—Verificanse las ferias de toda clase de ganados, tegidos, quincalla y demás, cuya justa nombradía vienen alcanzando sin interrupción, principalmente, en cuanto se refiere a la ganadería. Debien- de hacer constar, que el pasto para los ganados forasteros en estos días, y según costumbre, será gratis en los inmediatos montes de la Ermita de éste término.

En ambos días, estará a cargo de la precitada banda, la serenata que en la Plaza pública, tendrá lugar a las nueve de la noche, tocando diferentes piezas de su importante repertorio.

NOTA.—Durante las expresadas fiestas, y si algún acontecimiento imprevisto no lo impide, tendrá lugar la inauguración del alumbrado público eléctrico, para lo cual se están practicando con pasmosa actividad, todos los trabajos necesarios.

EXTRANJERO

(Paris 3).

La legión de Honor

Preocupan un tanto al Gobierno las dimisiones de varios individuos del Consejo de la Legión de Honor, entre los cuales figura el almirante Lefevre.

Parece que el Gobierno piensa nombrar gran cruz de dicha Orden a un hombre civil.

Repatriación

El general Kitchener ha repatriado a unos 500 soldados por padecer enfermedades.

Lynchamientos

Telegrafian de Nueva York que el populacho ha linchado a tres negros acusados de haber atropellado a mujeres blancas.

Fusillamiento

Los ingleses han fusilado a un antiguo Procurador del Transvaal, al que se le acusaba de alta traición.

De China

Telegrafian de China que las tropas leales han derrotado a los rebeldes, haciéndoles 200 muertos y muchos prisioneros, que han sido decapitados.

Noticias de Madrid

(Del día 3 de Octubre)

Por telégrafo y teléfono

Declaraciones de Sagasta

El señor Sagasta ha manifestado que por acuerdo del Consejo de ministros, las Cortes se abrirán el día 16 de este mes; que los presupuestos estarán terminados para esa fecha y que podrán aprobarse dentro del plazo constitucional.

Sobre la cuestión de las traifias ha dicho que espera recibir los informes del duque de Veragua para resolverla.

Respecto de la reforma del Concordato dijo que el señor Pidal continuará en el Vaticano y seguirá las instrucciones del Gobierno.

Calificó de románticas las pretensiones de supresión del impuesto de consumos, recordando que han fracasado cuantos han intentado suprimirlo.

Refiriéndose a la cuestión de Béjar y Candelario, declaró que se procurará mantener el orden.

Terminó sus declaraciones diciendo que la Corte regresará a Madrid la antevíspera de la reapertura del Parlamento, y que mañana habrá Consejo de ministros.

La reforma del Concordato

El señor Pidal no ha recibido hasta ahora más instrucciones, para la reforma del Concordato, que una carta manifestándole los propósitos del Gobierno.

Las negociaciones para dicha reforma serán muy laboriosas y durarán, tal vez, algunos años.

Hablando de este asunto *El Español* dice que sólo se conseguirá del Vaticano la amortización de las vacantes de las diócesis.

El señor Gamazo

—Despachos de Valladolid dicen que el señor Gamazo ha entrado en periodo de franca convalecencia.

De Zaragoza

—Comunican de Zaragoza que el gobernador civil saldrá mañana en use de licencia para los baños de Fortuna.

Se sospecha que esta licencia tiene por motivo el alejar de Zaragoza al señor Avedillo durante las fiestas del Pilar.

Quedará en aquella provincia como gobernador interino el actual secretario del gobierno.

La infanta Isabel

—Dicen de San Sebastián, que se espera allí, durante este mes, la llegada de la Infanta Isabel, la cual, se despedirá de la Granja dando una gran cacería.

De Gracia y Justicia

—En los nuevos presupuestos figuran una partida de 500.000 pesetas para la adquisición de terrenos con destino a dos penitenciarías, y otra cantidad para la transformación del penal de Alcalá de Henares en Escuela de reforma de costumbres.

Sección Oficial

Cédula de emplazamiento

En méritos de autos de juicio declarativo de mayor cuantía, instados por los hermanos D. Anselmo, D. Alvaro y D. Antonio Melendez Gonzalez del Ribero, contra los herederos de D. Tomás Borau, que lo son don Paulino, D.ª Dolores y D.ª Francisca Borau Marbot, D. Juan Bautista y D.ª Rosario Rullo Borau, D.ª Josefa Borau, D. Vicente, D. Paulino, doña Maria y D. Enrique Borau Pedrol, sobre prescripción de una hipoteca, se expide la cédula de emplazamiento siguiente:

Cédula de emplazamiento

En virtud de lo dispuesto por el señor Juez de Primera Instancia del partido y Ciudad de Tortosa en providencia de veinte y tres del actual en méritos de la demanda de juicio declarativo de mayor cuantía sobre declarar prescrita una hipoteca, promovidos por D. Anselmo, D. Alvaro y D. Antonio Melendez Gonzalez del Ribero, se expide la presente cédula por la cual por segunda vez se emplaza a D. Juan Bautista, D.ª Paula y D.ª Rosario Rullo Borau, D.ª Josefa Borau, D. Vicente, D. Paulino, doña Maria y D. Enrique Borau Pedrol para que dentro el término improrrogable de cinco días contados desde el siguiente al de la inserción de la presente en el «Boletín Oficial» de la provincia de Tarragona y de uno

de los diarios de esta localidad, comparezcan ante el Juzgado en méritos de la referida demanda, personándose en forma, con la prevención de que transcurrido este segundo término a instancia del actor se les declarará en rebeldía y se dará por contestada la demanda.

Tortosa veinticinco septiembre mil novecientos uno.—El Escribano,= Diego F. Quinzá.

Y como dichos D. Juan Bautista, D.ª Paula y D.ª Rosario Rullo Borau, D.ª Josefa Borau y D. Vicente, don Paulino, D.ª Maria y D. Enrique Borau Pedrol sean ausentes y designado paradero se expide la presente segunda cédula para su inserción en el Boletín Oficial de esta provincia y en uno de los diarios de ciudad para que les sirva de emplazamiento, obrando las copias de la demanda y demás documentos en la Escribanía.

Tortosa veinte y cinco septiembre mil novecientos uno.—V.º B.º, El Juez de 1.ª Instancia, DIONISIO CALVO.—Diego F. Quinzá.

CLINICA

DEL

MEDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 a 10 y media.

Calle del Temple, casa Correos, 2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

CORONAS. En el establecimiento de la viuda de D. Ramón Marqués, sito en la Calle de Mercaderes, núm. 5, vulgo Carmen, acaba de llegar un gran surtido de coronas, propias para la fiesta de Todos los Santos.

EN VENTA. Lo está una casa sita en Santa Bárbara calle del Rosario núm. 13, compuesta de dos pisos y desván. Dará razón el procurador D. José Moreta, Ancha 19, principal.

MÉDICO-OCULISTA

J. Ballester

(Tortosa) LA GENIA

CONSULTA: de 10 a 12 y de 3 a 5

EL MEJOR anti-herpético (cono) cido, es el Azufre líquido Vulcanizado R. Camacho.

Curación completa y rápida de todas las enfermedades de la piel: alopecia, etené, critema, herpes, azeña, impétigo, prurigo, prosiasis, pelagra, sarna, tiña, heridas escrofulosas, venenosas, etc.

Sus efectos son seguros y rápidos. Se evita la reproducción de la enfermedad, la cual no reaparece en sitio distinto.

PRECIO 2 PESETAS FRASCO

De venta en todas las farmacias y droguerías de España y extranjero. En Badajoz, el autor R. Camacho, farmacéutico premiado con medalla de oro, y condecorado con cruces españolas y extranjeras.

Fábrica para vender

Lo está una movida por salto ó corriente de agua con motor que desarrolla de 30 a 40 caballos de fuerza, propia para cualquier industria y en especial para molino, tanto de harinas como de aceite por contar con útiles y aparatos propios de dichas industrias. Se cederá en ventajosas condiciones. Para más informes dirigirse a los Sres. Sales y Vives en Miravete de Ebro, en cuyo lugar radica la finca.

Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa.

